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Le mot du maire  

C’est toujours avec plaisir que nous vous adressons notre bulletin pour vous retracer les      

principaux moments de la vie de notre commune 

Cette année encore notre quotidien a été largement perturbé par des vagues successives de 

l’épidémie Covid 19. 

Les diverses mesures de protections prises : confinement, gestes barrières, port du masque, 

vaccination ont permis de limiter la propagation et la gravité de la maladie, et laissent espérer 

une fin prochaine de l’épidémie. 

C’est dans ce contexte que tout au long de l’année écoulée nous n’avons pu organiser les   

rencontres habituelles qui permettaient aux habitants  de se retrouver, de se connaître aussi 

lors de la cérémonie des vœux, de la mondée, du pique-nique, de l’arbre de Noël et des     

animations avec les aînés. Cependant il a pu être organisé deux concerts à l’église, un stage 

d’aquarelle , ainsi que la réalisation de la crèche provençale qui a attiré de nombreux visiteurs. 

Un grand merci à tous les bénévoles, à tous les élus, à toutes les associations qui participent 

activement à la vie de notre commune dans différents domaines : vie scolaire, aide à domicile, 

soins infirmiers. 

Comme chaque année, des travaux ont été réalisés pour l’entretien et la réfection de certaines 

voies communales. Grâce à la rénovation de la maison du village terminée en juillet 2021, une 

nouvelle famille a pu s’installer dans notre village. 

Au niveau de l’intercommunalité, un long travail se met en place pour l’élaboration d’un plan 

urbanisme intercommunale (PLUI). Ce projet défini à partir des propositions de chaque   com-

mune permettra d’élaborer les actions communautaires en matière de développement écono-

mique, habitat, agriculture, environnement, mobilité, santé. 

Un long travail sur lequel nous aurons l’occasion de reparler…. 

Convaincu que l’année 2022 nous offrira de bonnes perspectives pour nous retrouver et     

partager des moments de convivialité qui nous ont fait défaut ces deux dernières années. 

Je vous souhaite une bonne année pour vous et vos proches, une bonne santé à toutes et à 

tous et que vous puissiez réaliser les projets qui vous tiennent à cœur. 

Bien cordialement  

Le Maire 

Aimé LAMBERT 
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La vie de notre territoire 

LES ÉLECTIONS RÉGIONALES 
 

Suite aux élections des 20 et 27 juin 2021, Laurent Wauquiez a été élu 

président du Conseil Régional Auvergne Rhône Alpes. 

 L’Isère est représentée par 32 conseillers sur les 204 élus au Conseil 

Régional d’Auvergne Rhône Alpes. 

LES ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES 

 Suite aux élections des 20 et 27 juin 2021, Jean Pierre BARBIER a été élu président du   

Conseil Départemental de l’Isère. 

Bernard PERAZIO, 

6eme Vice Président 

en charge des      

mobilités  et de la      

construction          

publique 

Imen  DE SMEDT 

Vice présidente de la 

commission        

éducation, jeunesse 

et sport  

Sur notre territoire ont ainsi été élus : 

- Raphaël MOCELLIN Maire de Saint Marcellin  

- Jean - Claude DARLET Maire de Saint Bonnet 

de Chavagne. 

LES  PROCHAINES ÉLECTIONS en 2022 

Les élections présidentielles auront lieu le 10 et le 24 avril 2022 la limite d’inscription sur les 

listes électorales sera le 4 mars 2022. 

Les élections Législatives auront lieu le 12 et 19 juin 2022 la limite d’inscription sur les listes 

électorales sera le 6 mai 2022. 
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La vie communale 

LE BUDGET FONCTIONNEMENT 

Nos finances communales 

Elles servent d’abord à apporter des services aux habitants, et aussi à assurer les               

investissements nécessaires à la commune. 

Le budget de fonctionnement : 

C’est le budget qui permet à la mairie de fonctionner, d’être un service public de proximité 

pour les habitants. C’est aussi à partir de ce budget que devront être dégagés des résultats 

pour    assumer les investissements, les travaux nécessaires à la commune. 

Les dépenses de fonctionnement (112 427 € prévu en 2021) 

Celles-ci sont nécessaires et indispensables pour la commune, elles peuvent évoluer chaque 

année, notamment en fonction des besoins 

pour : 

• entretenir les bâtiments, la voirie 

• Acheter les fournitures et équiper        

les écoles 

• Doter les associations locales qui      

participent à la vie de la commune 

(ADMR, Centre  de soins, Pompiers, 

écoles etc..) 
Pr

év
is

io
ns

 

Les recettes de fonctionnement (112 427 €) 

Elles proviennent : 

• des dotations de l’état       60 % 

• des impôts locaux             20% 

• des recettes des loyers      20% 

Pr
év

is
io

ns
 

Grâce à de nouvelles recettes provenant des 

loyers, la commune a pu faire face à la      

diminution des dotations. 
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La vie communale 

LE BUDGET D’INVESTISSEMENT 

Dans ce chapitre sont concernés les gros travaux réalisés sur la commune : 

Travaux sur la voirie, travaux sur les bâtiments communaux et aménagements divers. 

Recette d’investissement estimé à 214 096 € 

 pour 2021 

Elles proviennent :                      

• Du virement de la section de          

fonctionnement 

• Des subventions de l’Etat, de la région, 

du département, de la récupération 

d’une partie de la TVA sur travaux. 

 

 

Dépenses d’investissement estimé à 214 096 € pour 2021 

Pour l’année 2021, les dépenses engagées pour la commune  porteront principalement :           

• sur les travaux de la maison du village 104 000 € 

• sur la réfection des routes 30 000 € 

• sur le remboursement de 44 000 € à l’EPFL pour l’acquisition de la maison du village. 

 

Evolution des investissements réalisés 

 

Prévision 

Evolution de nos moyens disponibles pour 
l’investissement  
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La vie communale 

AU FIL DES CONSEILS 

Les décisions du Conseil Municipal 

 Les élus ont voté le compte de gestion et le compte administratif  de 2020 qui font       

apparaître un résultat positif  de 36 129.65 € pour le fonctionnement et un résultat     

positif  de 80 739.83 € pour l’investissement. 

 Les élus ont voté le budget pour 2021 ( 10 voix pour et 1 abstention) 

 Pas d’augmentation des taux d’imposition des taxes locales    

 112 427.33 € seront consacrés au budget de fonctionnement  

 214 096 € seront nécessaires pour l’investissement où notamment 104 000 € seront    

affectés à la rénovation de la maison du village et 30 000 € pour la réfection des routes..       

 

 Les élus accordent une aide de 2362 € à diverses associations locales : ADMR, lutte 

contre le cancer, Handicap, pompiers de Roybon et de Chevrières. 

 Afin d’ instruire les dossiers d’urbanisme par voie électronique les élus décident d’acquérir 

un logiciel spécifique proposé par la communauté de commune. Il est également indiqué 

que les demandes en format papier pourront encore s ‘effectuer temporairement. 

Pour bénéficier des aides prévues pour la rénovation de la maison du village, les élus            

demandent  des subventions à cet effet. 

 Ainsi pour les travaux de rénovation des demandes de subventions vont être faites auprès 

du Conseil Départemental de l ‘Isère et du Département où 34 432 € sont attendus au 

total. 

 Pour l’installation d’une chaudière à granulés, une demande sera faite au Conseil Régional 

pour bénéficier de 4 572 € prévus. 

Après avoir terminé les travaux, la maison du village est mise en location courant juillet.       

Pour ce faire les élus fixent, en fonction du barème fourni par l’administration, le montant du 

loyer à 750 €/mois. 

Travaux sur le chemin des plâtres, les élus ont accepté à la majorité l’étude présentée par 

l’ONF pour améliorer cette desserte qui est nécessaire à l'exploitation  forestière des        

communes de Roybon, Murinais, Chevrières et Bessins. 

Les travaux financés par les communes ainsi que par des subventions s’élèveraient à 1 182 € 

pour Bessins. 
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La vie communale 

AU FIL DES CONSEILS 

Des aménagements sont prévus pour limiter la fréquentation abusive du chemin des Plâtres : 

pose de barrières, panneaux de signalisation, afin de préserver ce site de toute nuisance     

extérieure préjudiciable à l’environnement. 

SIRCO Pour permettre au centre de soins infirmiers de Chatte de réorganiser et de développer 

ses services, une étude et le recrutement d’un responsable s’avère nécessaire . 

Ainsi l’ensemble des communes adhérentes, dont Bessins, accepte ponctuellement d’apporter 

leur aide pour la continuité des services du Centre de Soins de Chatte.  

Après avoir rappelé que la commune entretient quelques chemins ruraux pour faciliter les     

interventions sur les réseaux d’eau, les réseaux électrique et téléphonique, les élus à        

l’unanimité décident pour ces raisons d’effectuer deux fois par an l’entretien (fauchage,      

débroussaillage) d’une portion de chemin du Moyet allant du ruisseau du Moyet à la voie 

communale n°11. Ce chemin est parfois utilisé par d’autres véhicules rejoignant la route de     

l’Ermitage. 

Vos démarches d’urbanisme en ligne  

A partir du 1er janvier 2022, votre commune met à votre disposition un service en ligne   

gratuit, vous permettant de réaliser toutes vos demandes d’autorisation d'urbanisme de    

manière dématérialisée : information, dépôt, traitement des dossiers et suivi des demandes. 

Un service plus simple et plus rapide, pour faciliter vos démarches ! 

Les avantages de ce nouveau service : 

Un service en ligne accessible 7/7 – 24/24 depuis chez vous. Plus besoin de vous        

déplacer en mairie ou poster votre dossier, 

Un traitement de votre demande optimisé grâce à une administration plus efficace et    

connectée, 

Des échanges simplifiés avec l’administration. Les demandes d’information et d’envoi de 

pièces complémentaires peuvent se faire directement en ligne, 

Un gain de temps et d’argent. Plus besoin d’imprimer votre dossier et toutes les pièces 

complémentaires en plusieurs exemplaires papier.  

Le portail en ligne pour le dépôt de vos demandes d’autorisations d’urbanisme sera          

accessible à partir du 1er janvier. Nous vous communiquerons l’adresse du portail à partir de 

cette date.  

Pour toute question relative à ce nouveau dispositif, vous pouvez contacter directement la 

mairie aux horaires d’ouverture habituels. 
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La vie communale 

DE NOUVEAUX BESSINOIS PASSIONNÉS 

D’autre part , ils ont pu 
monter le projet dont ils   

rêvaient : s’adonner à la 
Cuisine Japonaise ».        

Mathieu a eu une formation 

culinaire à l’Ecole de      
Lesdiguières. C’est dans le 

restaurant g renoblois 
« Sens » qu’il a rencontré Dorothée. Dorothée était forte de son expérience en Chine et au   

Japon. Tous deux ont apprécié la cuisine moderne et « molléculaire ». La cuisine japonaise    

correspondait à leur attente.  Ils souhaitaient être proches des connaisseurs éventuels. Leur 
projet s’est concrétisé par la création d’un « Food Truck »  une restauration rapide mais une 

cuisine de qualité. Leur entreprise s’est appelée « Oyo Food Truck » , Oyo étant le nom de       

l’initiatrice japonaise. Ils ont fait équiper un camion selon leurs besoins pour servir leurs      
productions : cuiseur à pâtes, plancha , réfrigérateurs, congélateur, bac de lavage , l’ensemble 

reluisant en inox selon des normes d’hygiène réglementaires. Tous deux sont intarissables  sur 
leur activité qu’ils exercent avec passion. Il s’avère que ce n’est pas une cuisine rapide. Les 

plats qu’ils préparent dans leur cuisine et laboratoire nécessitent des heures et même des    

semaines. La cuisine japonaise est un art qui demande beaucoup de travail : macérages,     
mijotages, cuissons. Le fameux chou blanc Kimchi macère pensant 3 semaines. Leur plat   

préféré est le Ramen traditionnel dont le Taré est l’assaisonnement. Tous deux sont très      
soucieux de proposer « une cuisine d’ailleurs mais avec des produits d’ici » Ils fabriquent eux 

mêmes leurs nouilles avec de la farine du Trièves. Tous leurs produits sont locaux et le plus 

souvent bio. Leur poisson séché le Katsuobushi vient de Concarneau. La cuisine japonaise  
associe « Terre et Mer ». Elle se veut  « Saoul Food », celle de l’âme. Dorothée et Mathieu la 

pratiquent  « avec amour et de tout leur coeur et sont heureux quand ils font plaisir ». peu    

importe le temps qu’ils passent. Nous sommes heureux d’avoir découvert leur belle initiative. 

Dorothée et Mathieu 

souhaitaient « une vie    

à la campagne » et le    

village de Bessins les     

a séduits. 
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La vie communale 

LES TRAVAUX  SUR LA MAISON DU VILLAGE 

TRAVAUX DE RÉNOVATIONS 

Au rez de chaussée 

• Modification de l’implantation de la cuisine et 

de certaines cloisons ( WC, buanderie, Hall 

d’entrée) 

• Reprise de l’isolation / de l’électricité  

• Peintures 

• Pose de nouveaux carrelages 

• Changement des portes extérieures 

• Fourniture d’une cuisine incorporée 

A l’étage 

• Reprise de l’isolation et de l’électricité 

• Création d’une nouvelle salle d’eau + WC 

• Création d’une 3ème chambre 

• Parquet poncé et vitrifié 

• Peintures 

A l’extérieur 

- Toiture entièrement refaite 

Chauffage 

Nouvelle chaudière granulé/bois 

AVANT 

APRES 
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La vie communale 

LES TRAVAUX SUR  VOIRIES 

Reprofilage de la route avec  

décaissement important 

Création d’un écoulement d’eau  

pour supprimer les risques de 

verglas avec pose d’un regard 

Après travaux 

Réalisés par l’entreprise Giraud-Marchand 

Les travaux sur le chemin du Moyet, initialement prévus en décembre 2021 sont reportés 

au début 2022 en raison des conditions météorologiques. 



 

12 

 

 

La vie communale 

 

L’église de Bessins dédiée à St Martin appartenait à           

l ’abbaye Sr Barnard de Romans, elle est passée ensuite 
à l’église de Vienne et fut érigée en paroisse en 1847. En 

1856 elle fut reconstruite par l’architecte Alfred Berruyer 

et décorée selon l’inspiration de  plusieurs curés qui lui 

ont donné un aspect baroque. 

Elle a été ouverte pour les visites le samedi 18 et le          

dimanche 19 septembre de 15h à 17h.  

JOURNÉES DU PATRIMOINE 

RECENSEMENT CITOYEN 
 

Vous avez bientôt 16 ans,  

pensez au recensement ! 

 

Chaque jeune Français de 16 ans ( fille ou garçon) doit se faire recenser. Son recensement 

citoyen fait, il reçoit une attestation de recensement. Il doit présenter cette  attestation lors de 

certaines démarches (par exemple, pour son inscription au bac avant 18 ans). Le recense-

ment permet à l'administration de convoquer le jeune à la journée défense et citoyenneté . 

La démarche se fait à la mairie de la commune de votre domicile. 

Vous devez faire la démarche de recensement vous-même. Si vous êtes mineur, l'un de vos 

parents peut faire cette démarche à votre place et en votre absence. 

Vous devez aller à la mairie avec les documents suivants : 

• Carte nationale d'identité ou passeport valide 
• Livret de famille à jour 

• Justificatif  de domicile 

Le recensement permet à l'administration de vous inscrire automatiquement sur les listes élec-

torales à 18 ans. Vous pourrez alors voter dès l'âge de 18 ans, sans faire d'autres démarches.  

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1961
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1961
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La vie communale 

Les infos de la commune de Bessins sur votre téléphone                

c’est simple et c’est gratuit !!! 

 

Pour vous informer des évènements locaux, la commune de Bessins 
s’est équipée de l’application « Panneau Pocket ». 

Pas besoin de créer un 

compte, il vous suffit de     

télécharger l’application sur 

votre téléphone ou tablette. 
 

 

Cliquer sur installer ou obtenir                           
Félicitation vous venez  

’installer Panneau Pocket sur 
votre   téléphone/votre tablette 

Tapez Panneau  Pocket dans la 
barre de recherche en haut de 
l’écran ou en bas à droite grâce 
à la loupe (selon le téléphone) 

Le logo de Panneau 
Pocket apparait à 

côté de  l’application                       
Panneau Pocket en 

tête de    liste  

Ouvrez votre                      
application « Play                  
Store » ou « AppStore « 
sur votre téléphone ou           
sur votre tablette 

Il ne vous reste plus qu’à cliquer sur le           à côté de 
la commune de Bessins, ainsi vous rece- vrez                           
les notifications de son actualité. 
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La vie communale 

Après avoir effectué sa première rentrée scolaire à 
l’école primaire de Bessins en octobre 1956, Armand a 

dû rapidement quitter ses copains de classe, en Mars 
1957 pour être hospitalisé suite à une épidémie de 

poliomyélite qui a également touché plusieurs enfants 

de Bessins. Très atteint au niveau respiratoire, Armand 
est resté de longues années, hospitalisé. Pour ses    

parents, ses frères et sœur, ce fut un véritable        

bouleversement. Eloigné de sa famille, mais très      

entouré par les personnels soignants de l’hôpital de la 

Croix Rousse à Lyon, Armand pouvait recevoir la visite 
de ses parents, grâce à Robert, Noël, et le Père    

Charvet, curé de  Bessins et Chevrières qui effectuaient 
les déplacements. De retour à Bessins, à l’âge de 12 

ans, il a pu, malgré de nombreuses années d’absences 

passer son certificat d’études, suivre des cours par correspondance et aussi jardiner car il 
avait «  la main verte ». Après avoir réussi un concours administratif, Armand a pu s’épanouir, 

malgré son insuffisance respiratoire, grâce à son emploi à la Préfecture puis au Conseil      
Général. Très fidèle en amitié, Armand a su garder des liens profonds avec d’autres 

« insuffisants respiratoires » de Lyon avec lesquels il a pu faire de nombreux voyages : Lourdes 

plusieurs fois, Pologne, Malte, Portugal. Armand était très discret, sensible, il était soutenu par 
ses amis mais il les soutenait aussi.. Sur fauteuils roulants, certains sont venus l’accompagner 

vers sa dernière demeure, malgré le froid, signe très fort de leur amitié. A la retraite, il s’est 
posé à St Marcellin, mais à Bessins, il a profité de son pied-à terre, mitoyen avec son frère  

Aimé dans la maison restaurée des grands parents. Il participait de temps en temps, à la vie 

de la commune : aux vœux du maire, aux pique-niques et rassemblements annuels. Il faisait 

son jardin et préparait des petits plats « sains »et bien présentés pour son frère Aimé. Il avait 

besoin du « bon air de Bessins » mais surtout, il retrouvait ses frères et sa sœur qu’il aimait 

tant et dont il se souciait beaucoup. Il était étonné lui-même d’avoir réussi à vivre malgré cette 

insuffisance. Il était toujours de bonne humeur. Pour ses proches, il a été une leçon de vie, de 
courage et d’humilité… jamais il ne se  plaignait. Il  construisait sa vie avec son handicap. Il 

avait besoin d’un regard, d’un accompagnement et non de pitié. Il a été tendrement soutenu, 

aidé, aimé par les siens qui lui ont   permis ce   cheminement. Il s’est endormi sans bruit,  

discrètement, après avoir passé l’après midi avec ses frères et sa sœur le 16 novembre de 

cette année 2021. 

DÉCÈS D’ARMAND LAMBERT 
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La vie communale 

DÉCÈS DE RENÉ MOUNIER-VEHIER 

René nous a quittés en ce mois de décembre 2021. Il 
était un des derniers Bessinois à avoir toujours vécu à 

Bessins, aux Reneliers, dans la maison mère de sa      
famille. René a fréquenté l’école de Bessins où il a passé 

son certificat d’études, il aimait rencontrer ses 

« conscrits » avec lesquels il évoquait volontiers les    

souvenirs de cette époque.   

Puis a ensuite aidé son père à la ferme qu’il n’a jamais 
quittée . Il a rencontré Antoinette « à la vogue », ils ont eu 

quatre enfants. René possédait une vingtaine de vaches 

qu’il trayait à la main 2 fois par jour. Ses mains noueuses 

et déformées en étaient le témoignage.  

René aimait le travail, l’occupation, il ne lésinait jamais à 

la tâche. Le seul « grand voyage » qu’il a pu faire, avec 
Antoinette, a été une visite à leur fille à Paris, mais en 

même temps, ils ont pu visiter Le Salon de l’Agriculture !. Sa passion l’a tenu sa vie durant, 

René était un homme de la Terre qui aimait aussi ses vaches. 

 Il aimait son village et s’impliquait, il a été conseiller municipal plusieurs années, il s’est      

occupé du transport scolaire entre Bessins et St Appollinard, « il faisait la trace » et            
déneigeait en hiver. Son exploitation est devenue un GAEC familial jusqu’à la retraite. Il vivait 

seul depuis le décès d’Antoinette et plusieurs AVC l’ont laissé handicapé, sa voiture adaptée 

le conduisait vers la salle de traite, il s’y rendait utile, il s’occupait.  

René était accueillant , ses yeux bleus (dont ont hérité certains enfants et petits enfants) 

étaient joyeux et rieurs ,il aimait parler, il était capable de s’interrompre de longs moments 
dans son travail, de tout lâcher pour parler avec ceux qui le rencontraient et nombreux sont 

ceux qui lui ont rendu hommage lors de ses funérailles.  

Pour sa famille et ses 6 petits enfants, il s’était mis à faire son jardin, « piocher n’était pas  

fatiguant », il cultivait des raves, des tomates, des pommes de terre et ceux de passage     

repartaient avec le coffre de la voiture rempli de ses légumes. René exprimait peu son       
affection, il était réservé, ses sentiments se traduisaient plus par des actes que par des     

paroles. 
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 ANDRÉ MONNET RESISTANT 

André Monnet est né à St Appollinard en 1922, mais ses parents construisent une ferme à 
Bessins en 1930. La famille Monnet est une famille rurale, la génération précédente est déjà 

très concernée par la religion : en 1940, leur ancêtre Albert Peillet sera le héros du livre « Léon 
Morin » couronné par le Prix Goncourt et porté à l’écran par le cinéaste J.P. Melville et joué 

avec J.P.Belmondo. André continue à fréquenter l’école primaire de St Appollinard où il se rend 

à pied .Dans les années vingt, les Rédemptoristes prêchaient dans les villages pour encoura-
ger de nouvelles vocations, nombreux ont été incités par leur famille pour être scolarisés dans 

ce cadre religieux, en échange de  quoi ils s’engageaient dans la prêtrise comme missionnaire. 
 En 1935, à 13 ans, André est inscrit au petit séminaire de « Nazareth » à St Etienne ( Loire). 

En 1942, il entre en noviciat à Gannat  (dans l’Allier)  «  austérité et silence » 

En 1943, il se retrouve au séminaire de Sousceyrac  dans le (Lot) avec d’ autres jeunes      
recrutés. ….. et  cette année là, FAIT UNIQUE , avec dix huit autres religieux étudiants, sous le 

couvert de leur supérieur Théophile Roth, il va « entrer en RESISTANCE », dans l’organisation 

résistance de l’armée ou O.R.A. où il va devenir  très actif  à partir de cette période, ils vont 
récupérer des armes et  des munitions, les cacher, dans les champs, communiquer par radio, 

en menant des actions nocturnes,  tout en continuant de suivre leurs cours de théologie 
comme si de rien était . 

Toutefois  le 11 Mai 1944, ils sont dénoncés par la Gestapo et doivent prendre de plus 

grandes précautions. 
Le 3 Août  1944, ils forment « La section des curés » commandée par Hippolyte Berlier (Futur 

évêque de Niamey au Niger). 
Ils rejoignent la Première Armée, dix huit étudiants s’engagent pour la durée de la Guerre dans 

la 1ère D.B. et au 3ème Régiment de Chasseurs d’Afrique. 

Au Pont de Kehl, André, juché sur son char , fait partie du premier convoi à traverser le Rhin 
en portant le drapeau français, et à ôter le drapeau allemand. 

Il sera dans l’action durant toutes ces années de guerre et au-delà, engagé dans l’armée pour 
6 mois supplémentaires en Allemagne pour sécuriser les villes. 

En Octobre 1945, après la Guerre il réintègre  le séminaire de Sousceyrac pour achever sa 

théologie,  il restera très discret et ne parlera jamais de ses « faits de guerre » et de ses actions 
alors qu’il a été décoré de « La Croix de GUERRE »  à l’ordre de la Brigade. 

En 1949, il prononce ses vœux perpétuels au séminaire de Sousceyrac. 

Le 2 Octobre, il est ordonné prêtre. 
Le 6 Août 1950, il célèbre sa Première Messe dans son village de Bessins où réside sa      

famille… 
 A 28 ans, et après des années bien remplies . André va se consacrer déjà aux plus démunis, 

en France , à Cravanche avant de rejoindre les Rédemptoristes d’Afrique où  nous le           

retrouverons  durant plusieurs années avec des témoignages très touchants de ceux qui l’ont 
côtoyé et bien connu…... 
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La vie communale 

ANDRÉ MONNET DEVENU  YAKHIA 

Après la guerre, André Monnet a 28 ans, il va s’occuper des plus   

démunis dans les bidonvilles de Cravanche, « sans faire de      

retape ».En 1962, il quitte la France pour le Niger, pour la      

mission de Tchérozine. 

Il se fond dans la population des Touaregs, adopte le turban et vit 

sous la tente, se déplace avec chameau; plus tard en              

camionnette. 

Les Touaregs le baptisent Yakhia ou Jean Le Baptiste. Il se      

dépense sans compter : cimente les puits, laboure les jardins,  

cultive des  légumes et les fait connaitre et consommer,        

construit des petits  barrages et des digues, aide à la  vaccination 

du bétail. 

                                                            

  La mission devient plus importante. De l’école en plein air, on 

passe à une classe, puis deux. Les filles sont scolarisées, il  

recrute les enfants dans les villages, deux internats sont      

ouverts et une cantine. Les enfants mangent à leur faim.    

Yakhia prodigue des soins infirmiers et fait construire et ouvrir 

un dispensaire. Il s’implique dans tous les aspects de la vie, se 

fait cordonnier à ses heures ou chauffeur de taxi… Il est le 

père de tous mais respecte leur croyance. Il est surnommé « le 

marabout de Dieu ». 

En 2017, un des Touaregs scolarisé puis diplômé a voulu voir 

le lieu où a vécu Yakhia et, en cette année 2020, l’association Yakhia fondée par sa nièce, a 

reçu ce témoignage « Quand je suis venu en France en avril-mai 2017, j'ai vu tout ce que  

Yakhia avait laissé pour nous… des vallées verdoyantes, les gens ne se posent pas de     

questions pour manger...alors que chez nous c’est le cas. Nos vallées sont sèches et arides 

mais Yakhia a préféré vivre là toute sa vie. Je ne me sens pas capable de l’imiter même un 

peu. Mais quand j’ai vu sa famille à Bessins et toute la générosité et l’humanité qui émanent 

de leurs sourires, je me dis que cela est possible qu’il aient produit un homme capable de se 

sacrifier entièrement pour d’autres hommes…. Je sais qu’il a accompli l’idéal de sa vie… et ce 

n’est pas donné à tout le monde. Cela permet peut-être de rejoindre le monde de l’au-delà. 

Yakhia a tracé une piste pour nous tous. » 
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   UN PEU D’HISTOIRE D’APRÈS LES ARCHIVES DÉPARTEMENTALES                                    

En 1825, le Maire Antoine Alexandre Pèlerin (du colombier) est convoqué avec les maires de 

Chevrières et de  St Appolinard pour délimiter leurs terres  mitoyennes dans la Forêt de   

Chambaran, mitoyennetés qui génèrent des conflits de limites et d’exploitations illicites pour 
certains. Trois  propriétaires revendiquent leurs terrains alors : Jules Gaspard Aymard, duc de 

Clermont-Tonnerre, Antoine-Marie Just- Louis de la Rivoire Marquis de la Tourrette et Louis de  
Menon de Ville 

C’est un travail colossal. De l’aube à la nuit ils arpentent les bois feuillus avec mesures et    

poteaux de bornage pour faire valoir les droits 
de chacun après s’être donné rendez-vous  

souvent à la Croix de Mouze. Après avoir       

accompli cette minutieuse besogne, il reste à 
fixer la valeur approximative des terrains       

accordés aux propriétaires et aux communes      
respectives. Toutefois le notaire de l’époque  

estime « qu’il n’avait pas lieu de suivre cette 

instruction quant à cette estimation » et        
préfère  semble t-il, une estimation aléatoire en 

parcourant de visu les terrains ! Selon les 
termes relevés… Déception des participants 

très impliqués dans leurs tâches. 

Actuellement les terres des Chambaran  de 
chaque village sont délimitées et gérées en 

grande partie par l’O.N.F. 
 

La vie communale 
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La vie locale 

LA CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE AU            

MONUMENT AUX MORTS 

Les adjoints et les conseillers municipaux ont tenu à entourer Le Maire de Bessins, 
Aimé Lambert. Lors de la « Guerre de 14-18 » ce sont 14 soldats âgés de 21 à 39 

ans qui « sont morts pour la France ». Pour chacun de ces combattants, les enfants de 

Bessins ont apporté une rose pour vénérer leur courage au sacrifice de leur vie. 



 

20 

La vie locale 

CONCERT VOIX ET ORGUE A BESSINS LE 29 MAI 
 

 Lorsqu’Alfred Berruyer a construit l’église de Bessins, il ne pouvait imaginer qu’un jour, 

elle vibrerait aux notes  de l’orgue d’Alexandria construit par le facteur d’orgue Mascioni. En 
effet, à partir d’un double clavier Maître muet relié à un ordinateur, Jean paul Ravel, titulaire de 

l’orgue de St Antoine a fait ce choix pour accompagner Mercy Bourgeois soprane de la       

Paroisse de St Luc du Grésivaudan qui a interprété d’une voix émouvante, avec brio, une  
quinzaine de « Chants pour Marie » du XVIIe au XXe siècle.  

 
L’Ave Maria de Schubert qui harmonise de nombreux arpèges a beaucoup ému l’assemblée. 

Jean Paul   Ravel, en  pédagogue averti a présenté chaque musicien dans son originalité et  

interprété brillamment « Le 
Salve Régina » de    Peeter 

Cornet, aux nombreuses  
variations ainsi que la      

notation baroque de  Michel 

Corrette, organiste français, 
l ’ a s s e m b l é e  é t a i t          

nombreuse, entrainée par 
Mercy   Bourgeois, dans un 

chant  final pour Marie tiré 

d’un Noël lorrain. Ce fut un 
moment d’émotion intense 

et inoubliable. 

 
Jean Paul Ravel qui préside       

l’Académie de l’Orgue de   
St Anto ine l ’Abbaye            

a annoncé que le 20 août      

à 20h 30 aurait lieu, en 
l’église de Bessins un     

concert de clavecin, flûte à 
bec et vièle de gambe, joué 

par les stagiaires en        

résidence pendant cette   
période. 
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CONCERT DES STAGIAIRES DE L’ACADÉMIE DE L’ORGUE DE ST-ANTOINE 

 

Ce 20 août ; l’église de Bessins a accueilli les 29         

stagiaires de l’Académie de l’orgue de St Antoine. Ils sont 
Venus de 17 départements différents de 15ans à 76 ans. 

Ils vivent de leur passion : le Chant et la musique. Certains 

sont semi-professionnels, d’autres amateurs. Ils sont      
entourés de professeurs éminents : Willem Jansen à 

l’orgue, Monique Zanetti pour le chant baroque,        
Christophe Mazeaud pour le hautbois et la flûte, Christine 

Plubeau pour la viole de gambe. Bastien Terras les accom-

pagne dans leur étude sur les 3 clavecins mis à leur        
disposition. Ce soir il a installé le clavecin virginal près du 

chœur de l’église. Pour Jean Paul Ravel, Président des 

Amis de l’orgue de St Antoine et organisateur : « ce cru 
est d’un très haut niveau » « Durant ces confinements, ils 

ont travaillé seuls et les professeurs ont senti ce besoin, 
pour eux , de jouer avec d’autres et d’échanger, et surtout 

de jouer sans retenue ». « Ils avaient vraiment besoin de 

s’éclater ! » Cette église de Bessins était propice pour 

« une première devant public » pour certains. 

La rencontre des 9 chanteurs, des 4 organistes dont un organiste de 15 ans « ravi de jouer 
avec des amateurs » des 5 hautboïstes, des flûtistes, des 6 joueurs de viole, des 2 claveci-

nistes s’est déroulée dans une ambiance riche en échanges divers. Le thème baroque de cette 
académie était celui de Henry Purcell : «  Music for a while ». Le concert de Bessins qui a réuni 

tous les stagiaires dans l’interprétation de « King Arthur » a suscité une intense  ovation du   

public venu nombreux. 

Jean Paul Ravel souhaite vivement      
organiser , cette semaine de stage dans 

les années à venir, car il a regretté, cette  
année, de ne pouvoir utiliser le grand 

orgue de St Antoine enveloppé en raison 

des travaux. Il espère aussi une         
amélioration de la situation sanitaire car 

il n’a pu comme les autres années      
accueillir des stagiaires de Chine , du  

Japon et du Canada afin d’étendre      

encore la notoriété de cet événement . 
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Exposition Crèches Miniatures 

Qu’ y a-t-il dans une noix ? 

« La nuit en rond, des rivières, des vallons »     

répond la chanson de Charles Trénet.. 

Mais sachez qu'il peut y avoir, dans une noix 

franquette tout un village, qui, dans la nuit de 

Noël vient rendre hommage à l’enfant de la 

crèche, c’est-à-dire, pour feu Paul Pontet une   

cinquantaine de santons…. 

Vous avez pu voir  également d’autres crèches 

confectionnées dans des escargots etc…. 

LA CRÈCHE 

Ce 11 décembre, malgré un froid très piquant, dans la petite église chauffée de Bessins, 
une foule très nombreuse est venue assister à la messe de 10h et demie autour de la 

crèche provençale.  

La messe du 3ème dimanche de l’Avent a été  célébrée par le Père Emmanuel qui, dans 

son homélie, a  invité les fidèles à conserver la Joie et à la partager.   

Par  prudence il n’y a pas eu le partage du « vin chaud » traditionnel à la sortie de la messe, 

il a été remplacé par quelques papillotes . 
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NOEL 

Nous avons assisté à la remise du colis au doyen dans les fins 

fonds des coteaux de Bessins : Alain Faure. 

Sur le pas de la porte, il nous a accueillis avec un large     
sourire, ses yeux bleus pétillants, il avait envie de parler après 

tous ces jours d’isolement, nous l’avons écouté : « mais il ne 

fallait pas ! » « Le covid, oui c’est embêtant, mais vous savez 
on en a vu d’autres, cela ne me fait pas peur, j’ai connu pire 

avec la guerre d’Algérie. Moi je suis bien ici, je couche dans la 
chambre où je suis né...nous vivions bien à la ferme, des 

vaches, du lait, quelques vignes qui nous donnaient de l’eau 

de vie, très important pour se soigner, ça guérissait tout, dans 
le café du matin , dans la soupe, ça désinfectait. Maintenant je 

fais moi-même mon vin de   chatons!….. »  … Il nous en 

donne la recette de mémoire. Nous devons continuer la       
distribution. Nous le quittons au soleil auprès de son chien 

pas très loin des vaches. Il a eu son colis de Noël et nous          
emportons avec nous un peu de souvenirs du Vivre des ainés 

de nos campagnes. 

Ce samedi 18 décembre, comme l’année dernière, en raison 

des mesures sanitaires, les colis de nos aînés ont été remis 

par les élus. Ces colis sont préparés pour les aînés de 70 à 

92 ans , soit 21 colis cette année.  

La municipalité n’a pas ou-

blié les enfants, qui n’ont 

pas pu se réunir dans la 

salle communale pour fêter 

Noël, des chocolats leur 

ont été distribués. 
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     PS / MS          
CHEVRIÈRES 

       MS / GS     

  CHEVRIÈRES 

LES ÉCOLES 
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      CE1 /  CE2          

SAINT APPOLINARD 

  CP MURINAIS 

LES ÉCOLES 
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   CE2 / CM1  

CHEVRIÈRES 

   CM1/CM2 
CHEVRIÈRES 

LES ÉCOLES 
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STAGE INTENSIF D’AQUARELLE DANS LE VILLAGE DE BESSINS 

Depuis le 31 mai, dans le respect des règles sanitaires, avec 

des tables de 1m par personne, le stage d’aquarelle piloté par 

Evelyne Schmitt, originaire de Mulhouse, est suivi par une    

dizaine de stagiaires, débutants ou confirmés, de provenances 

diverses : Alsace, Grenoble, Montagne, St Marcellin, St Vérand. 

Les plus éloignés de leur domicile ont opté pour un héberge-

ment dans le gîte du Maroubra à Bessins et celui des Voureys 

à St Antoine. Les repas à emporter sont servis par l’auberge 

de Ste Philomène de Chatte. Nous avons recueilli les réactions 

des participants : « un maire très aimable », une salle commu-

nale très agréable au milieu des noyers »,  « un site merveil-

leux », Quant au stage, même en ce début très intense, chacun 

a loué la démarche pédagogique d’Evelyne Schmitt qui prodigue un «  pas à pas «  «  avec 

gaîté, bienveillance, «  , «  qui est à l’écoute »  car peindre à l’aquarelle est très difficile, il y 

beaucoup d’éléments à maîtriser : l’humidité du papier, la transparence des couleurs, la      

réserve des blancs. Les techniques ont évolué, la gamme des pigments est étendue, il faut 

les maîtriser dans l’eau et ils ont tendance à « n’en faire qu’à leur tête » ! Evelyne se veut        

rassurante avec une grande bienveillance. Elle pousse ses élèves « à lâcher prise, à laisser 

tomber la réflexion ». Chacun doit créer sa version des propositions. Toutes les techniques 

sont abordées, les sujets sont très variés : paysage, roses trémières, linge suspendu, portrait, 

nature vivante...Il faut avoir en tête «  qu’une aquarelle ne se renifle pas, aussi pour l’apprécier 

faut-il prendre du recul ». 

 

 

 

Les œuvres encadrées d’Eve-

lyne Schmitt ont été exposées, 

avec celles de ses stagiaires de 

la semaine, dans la salle     

communale de Bessins,         

Succès assuré pour cette        

semaine d’aquarelle qui sera    

renouvelée en 2022 

Du 30 mai au 4 juin 

Où l’on peut déjà s’inscrire... 
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 CANTINE SCOLAIRE DES COTEAUX 
 
Association Cantine Scolaire des Coteaux  
30 place Vincendon Dumoulin  

38160 CHEVRIERES   
  : cantinescolairedescoteaux@gmail.com 
  

L’association de la Cantine Scolaire des Coteaux propose aux familles un service de            
restauration scolaire sur les sites des écoles de Chevrières, Murinais et St Appolinard. 

Les enfants sont pris en charge et surveillés par le personnel mis à disposition de l’association 

par le Syndicat Intercommunal Scolaire : 
- Chevrières : 5 salariés 

- Murinais : 1 salarié 

- St Appolinard : 1 salarié 
- Responsable administrative  

 
Les repas sont fournis en liaison froide par CECILLON traiteur à Vinay et réchauffés sur place. 

Les menus sont communiqués aux familles chaque mois par e-mail et sont affichés à         

l’extérieur de chaque site de restauration. 
Pendant les récréations, les enfants jouent librement, sans être sollicités avec des jeux de   

concentration. En cas de mauvais temps (pluie, froid, neige), ils ont accès à la salle de       
motricité où des jeux calmes sont mis à leur disposition. 

Dans le contexte actuel, la cantine en collaboration avec les mairies met tout en œuvre pour 

respecter toutes les mesures et conditions sanitaires. 

          Tarif unique pour tous les élèves : 4,10 € par repas. 
 

L'Actualité :  

Le 15 juin  2021, les membres de l'association Cantine Scolaire des Coteaux étaient conviés à 

l’Assemblée Générale Annuelle  

Election du bureau pour 2020-2021 : 

Président: MAURE Mickaël                  Vice-président : REY Denis 

Secrétaire : BELLE Emilie                    Vice-secrétaire : POGNANTE Aurélie 

Trésorière : REY Kelly                         Vice-trésorière : JULLIN Nathalie 

 

Membres actifs : LAMBERT Laure, GIRARD Aurélie, SZKUDLAREK Pauline, ZEPP William. 

 

La cantine tient à remercier chaleureusement Mmes COMBA-DIT-MARCHAND Nadine et      

GIROUD Gaëlle qui se sont investies et impliquées sans modération au sein de la  cantine    

depuis de nombreuses années. Nous leur souhaitons une bonne et belle  continuation !!!! 
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En ce qui concerne le calendrier des manifestations : 
Le 17 décembre 2021 aura lieu le  traditionnel repas de Noël. Nous espérons que le 

contexte sanitaire permettra cette journée conviviale qui permet de  rassembler tous 
les enfants du RPI sur le site de Chevrières comme les années précédentes.  

 

 
 

Le 9 avril 2022, aura   lieu la traditionnelle vente de pogne, St Genix et Pain d’épices en 

porte à porte sur les communes du RPI. 

 

 
 

 

 
Le 14 juin 2022 : aura lieu l’assemblée générale de l’association, si le contexte sanitaire 

le permet. Des postes seront à pourvoir…  

 

 

 

En quelques  chiffres… 

 

Chaque repas est facturé aux familles 4.10€. Ce tarif  comprend la prix d’achat et une petite 

marge. Cette marge  (0.76€/ repas) est partagée en part égal avec le SIS.  

Cette somme permet à l’association l’achat de vaisselle, produits ménagers et électroména-

gers, jeux pour les enfants… 

La somme versée au SIS permet de participer à une partie des salaires. 

Le Syndicat Intercommunal Scolaire est en charge des 7 salariés, répartis sur les 3 sites de 

restauration scolaire. 

Si les familles devaient payer l’intégralité des coûts de restauration les tarifs devraient être    

triplés. 

 

         On compte sur vous !!! 

 CANTINE SCOLAIRE DES COTEAUX 
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LA GARDERIE « La Cabotte à lou Petiot » 

Association « La Cabotte à Lou Petiot »  

Garderie Périscolaire 

30 impasse de l’École 

38160 Chevrières 

 : 06.45.31.50.8 

 : lacabotte.chevrieres@laposte.net  (Inscription, Réservation) 

 : lacabotte.chevrieres@gmail.com (Manifestations, Bureau) 

: La Cabotte Chevrières 

La garderie est ouverte en période scolaire tous les lundis, mardis, jeudis et vendredis 

de  7h15 à 8h30 et de 16h20 à 18h45. 

 Tarifs : 7h15 à 8h20 :2.50€    16h20 à 17h45 : 3.10€      ou 16h20->18h45 : 5.10€ 

3 animateurs sont en charge des enfants du regroupement : Marina DAMJANOVIC,     
Laurine CHANRON et Philippe GUTIERREZ. 

Ils leur proposent des activités avant ou après l'école ainsi qu’une aide aux devoirs à partir 

de 17h15, tous les jours sauf le vendredi.  

L'Actualité : 
Comme vous pouvez vous en douter, cette année sera encore difficile pour la garderie. 

L’association cumule depuis plusieurs années des annulations de manifestations et ce,          
indépendamment de sa volonté. C’est pourquoi nous avons dû modifier nos manifestations 

et vous proposer des ventes à emporter, indispensables pour les finances de la garderie :  

- Le 12 février 2021 : nous vous avons proposé Diot-crozet et Choucroute préparés par 
L’Auberge des Saveurs de Murinais ainsi qu’une sélection de bières de la brasserie des 

Chambarans, accompagné par un concert live à 20h avec Jessandwest, pour remplacer notre 
fête de la Bière. 

 

- Le 27 mars 2021 : Nous vous avons proposé une gamme de 
chocolats fabriqués par le Croquant Chattois pour célébrer vos fêtes 

de Pâques. 

- Le 1er mai 2021 : Notre traditionnel marché aux fleurs ne pouvant se tenir, nous vous 
avons proposé des plantes fleuries et légumières sur commande. Vous aviez également la 

possibilité de commander des cabas en coton et toile de jute avec les dessins des enfants du 

RPI. 

- Le 15 juin 2021 , les membres de l'association la Cabotte à Lou Petiot  étaient conviés à 

l’Assemblée Générale Annuelle  

mailto:lacabotte.chevrieres@laposte.net
mailto:lacabotte.chevrieres@gmail.com
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Election du bureau pour 2020-2021 : 

Présidente: BELLE Emilie                                Vice-président : GIRARD Aurélie 

Secrétaire :  ALTAMIRANO-LYONNET Walka       Vice-secrétaire : JULLIN Nathalie 

Trésorière : LAMBERT Laure                            Vice-trésorière : REY Kelly 

 

    Membres actifs : DE MARCO Gaëlle, SZKUDLAREK Pauline, COTTE Laëtitia, FOSSE Ludivine.    

    ROYANNEZ Laura, SARREIL-BARRON Elsa, LAURENT Isabelle  

    La Garderie tient à remercier chaleureusement Mme GIROUD Gaëlle. 

Les améliorations : 
 

En cette fin d’année scolaire, nous avons changé le mobilier de la garderie. Une partie de   

celui-ci avait été récupéré ou donné, lors de sa création en juillet 2001. 

En septembre 2021, les enfants ont pu découvrir de nouveaux bureaux et de  nouvelles 

chaises adaptées à leur morphologie. 

Les armoires de rangements ont également été remplacées, les nouvelles étant plus       

adaptées à notre structure.  De nouveaux espaces de jeux d’imitation ont été créées. 

Ces améliorations ont été possibles grâce à une subvention versée par le 

fond de développement de la vie Associative (FDVA). Nous souhaiterions 

remercier tout particulièrement madame Élodie Jacquier-Lafarge, députée 

de circonscription, pour son aide précieuse dans la réalisation de la de-

mande de subvention qui a abouti à la réalisation de ce beau projet. 

Les objectifs : 
 Nous espérons pouvoir vous retrouver dès la rentrée 2021, et partager avec vous de nou-

veaux ces moments conviviaux : 

• En novembre pour la soirée beaujolais nouveau 
• En décembre pour la vente d’agrumes et chocolats 

• En février pour la  Fête de la bière 

• En mars pour la vente de Chocolat de Pâques 
• En juin pour la Pink Party 

Et  début juillet pour la buvette  du Rallye 
La réalisation de ces manifestations permet de maintenir les mêmes tarifs et l’achat de       

matériels pour les activités des enfants. 

Un GRAND MERCI à vous qui contribuez à la tenue de nos manifestations et à la pérennité 

de notre association. 

LA GARDERIE « La Cabotte à lou Petiot » 
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ASSOCIATION PARENTS D’ÉLÈVES 

Elle regroupe les parents de Bessins, Chevrières, Murinais et St-Appolinard. 
L’association est donc gérée par des parents bénévoles élus dont les enfants sont à l’école de 

Chevrières en maternelle, en CE2, en CM1 ou en CM2, de Murinais au CP/CE1 ou de       
Saint-Appolinard en CE1/CE2. 

Voici le CA et le bureau de l’année 2021-2022…. en photo 

Même équipe dynamique que l’année dernière et des nouveaux arrivants : Eloïse CAPOZZA, 

Yvan LEMAIRE et Laurent BOUCHENY qui ont pris le relai de parents n’ayant plus d’enfants 

dans le RPI… lors de l’AG du 15 octobre…  à l’heure de rendre l’article ils ne sont pas encore 

photographiés…    Bienvenue à eux!! 

Cette année encore, chaque classe a au 
moins un élève dont le parent est béné-

vole à l’APE. N’hésitez pas à lui poser 
des questions si besoin…. 

Et voici notre mail officiel :  

L’APE a pour objectifs de :  
 *Mettre en lien les parents dont les enfants   

fréquentent la même école, (ce qui pourrait permettre 
à terme de développer l’entraide, les échanges de 

services, ou le covoiturage pour les activités extra sco-

laires).  
 *Organiser des manifestations tout au long de 

l’année dans le but de récolter des fonds pour pouvoir 
ensuite financer les projets menés par les enseignants. 

 Après-midi  
jeux 

 Fête des  
écoles 
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Comme toute association, l’APE a besoin de se renouveler régulièrement. Les nouvelles      
énergies sont toujours les bienvenues. Alors si les quelques photos suivantes vous donnent 

envie de venir mettre votre grain de sel, n’hésitez pas !!! 
Cette année écoulée, l’APE, crise sanitaire oblige, a dû réinventer ses évènements.  

Il y a donc eu un « drive » pour les sapins, et une livraison à domicile pour les paniers. 

Ainsi pas de journées dédiées aux enfants durant l’année mais une fête de l’école sous forme 
d’expo qui a été fortement appréciée !!! 

                  Preuve en photos !!! 

La fête de l’école en juin… 
en 2021 une inédite sous forme d’expo 

Une animation « défi-questions » à l’intention des enfants… avec 
lots à gogos… pour palier l’impossibilité des gestes barrières 

sur des jeux de fête traditionnels … 
Et le tirage des 4 premiers lots de la tombola par des enfants… 

La BD des CE2/CM1 
et CM1/CM2 en lec-

ture sur des planches 
grand format…. 

 

 
Et l’expo poterie des 

CP/CE1 de Murinais 
sur les châteaux forts 

et la vie d’un village 

médiéval… 

ASSOCIATION PARENTS D’ELEVES 
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Deux espaces distincts pour essayer de réguler les     
attroupements…. 

*Un espace goûter pour le plaisir des enfants 
*Une buvette avec tables en nombres pour permettre 

une convivialité des plus grands… 

Les fables de La Fontaine illustrées des CE1/CE2 de Saint Appolinard … 

Le jardin potager et la récolte de légumes 
des PS/MS et MS/GS avec portraits à la 

manière d’Arcimboldo… 

Une                     
composition collective 

et des auto portraits 
des CE2/CM1… 

ASSOCIATION PARENTS D’ELEVES 
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La batucada cru 2021 en    
intro et en clôture de cette 

fête de l’école inédite …. 
 

Batucada qui a fait un 

triomphe… 
 

Une fête de l’école qui a    
recréé du lien…. Pari réussi 

pour l’équipe APE!!! 

Merci à tous : enseignants, 
bénévoles, parents et    

enfants d’avoir contribué à 
faire de cette journée un 

beau moment festif  et  

partagé !!! 

Résultat : un bilan financier de l’année correct qui va permettre cette année encore aux       
enseignants de mener de beaux projets avec leurs classes. 

Mais surtout une équipe reboostée par cette réussite de fin d’année et partante pour relever 
tous les défis de l’année 2021-2022 

Et d’ailleurs, les défis, les voici :  

Samedi 4 décembre : Après-midi des lutins avec un spectacle assuré par « les colporteurs 
de rêves » et intitulé « Boulevard Boulégant » ainsi que les sapins de Noël. (A l’heure de 

l’impression, celle-ci sera passée et se sera bien passée  ) 
Semaine du 31 janvier : lancement des grilles pour les paniers garnis 

Samedi 12 mars : Après-midi jeux et retrait des paniers garnis 

Samedi 9 avril : Chasse aux œufs (sous réserve) 

Samedi 18 juin : Fête de l’école 

Week end du 2 juillet : rallye de Saint Marcellin (en coopération avec la garderie et la   
cantine des côteaux) 

Et pour relever tous ces défis, nous aurons, bien sûr, besoin de votre      

énergie, de votre bonne humeur et de vos coups de mains ponctuels que 
nous accepterons avec plaisir  !!!! 

Le retour des légumes à l’école en chantant…. 

ASSOCIATION PARENTS D’ELEVES 
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MEDIATHÈQUE INTERCOMMUNALE « Le Lutrin » 

La médiathèque intercommunale 

 vous accueille en toute sécurité : 

                      - Application des gestes barrières 

                      - Désinfection régulière du mobilier 

Pour vous : 

Un fond renouvelé avec 400 nouveaux livres en tout genre et des romans sortis en 2021, de 

nouveaux documentaires jeunesse et bandes dessinées pour les adolescent-e-s, 

¨   Une centaine de DVD à emprunter 

¨  Une liseuse prêtée pour 3 semaines avec 50 romans chargés 

¨  Des romans, bandes dessinées, mangas et documentaires : 

 pour tous les âges - de 7 à 107 ans -, 
 pour les yeux fatigués – livres large vision - , 

 pour tous les goûts – romans cuisine, histoire, géographie, bricolage, etc. 

 
¨ Si vous ne trouvez pas sur place, les bibliothécaires bénévoles réserveront sur le réseau l’ou-

vrage de vos rêves. 
 

¨ Alors n’hésitez plus, tous à la bibliothèque intercommunale près de l’école maternelle de Che-

vrières, les lundi de 16 heures à 18h30 et jeudi de 16 heures à 18h30. 
 

¨ Une boîte à lettres vous permet de glisser vos livres en retour quand la bibliothèque est fer-

mée. Elle est près de l’entrée. 
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CLUB DU PUITS  ST-ANGE 

Une reprise en douceur fin Juin pour le club 

Depuis mars 2019 Notre association avait arrêté ses activités 

2021 nous a donné en Juin une bouffée d’air pour une reprise en douceur 

Le premier grand Rendez-vous des adhérents a été proposé le 24 juin pour un après-midi    

retrouvailles avec un goûter offert par le club, 45 personnes sont venues se retrouver après ce 

long confinement 

Bien sûr gestes barrières masques puis Pass-sanitaires ont été présents et sont toujours   

d’actualité 

Notre Assemblée générale a eu lieu le 30 Juin 2020, en présence de M. FERLAY,            

Maire de ST-Appolinard, de M Lambert, Maire de Bessins, et 67 adhérents. 

Assemblée Générale présidée par Mme Odile GOUT   

 Après approbation du rapport Moral, du rapport d’activité et approbation des comptes, puis  

le renouvellement du Conseil d’administration, le nouveau bureau a été constitué avec ses 

membres actifs  

Bureau                                                        

Présidente         Mme GOUT Odile                       

Vice Présidente   Mme JOURDAN Bernadette        

Trésorier             M. VOUREY Roland                    

Trésorier Adjoint   M. TENCHON Albert                 

Secrétaire            Mme VIVIER Danielle                

Secrétaire adjointe    Mme BUIS Denise                       

 Membres actifs 

  Mme CARRE Solange    M GOUT Pierre 

  Mme JOURDAN Yolande    M. VIVIER Michel                                       

  M. VIVIER André    Mme IZERABLE Paulette                                    

  M. VIVIER Roland    Mme SOULLIER Solange 

  M. GARCIN Jacques               

Le club a pour effectif  cette année :   103 adhérents.  
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Les activités remises en place dès le mois de Juin ont été :                                                 

Nos rencontres des jeudis                                                                                            

Celles-ci ont toujours lieu le 4ème jeudi du mois à St-Appolinard à la salle des fêtes et             

le 2ème jeudi du mois à Bessins à la salle de la mairie.                                                      

Réunions précédées d’un pique-nique à 12h et l’après-midi détente : coinche, tarot, pétanque, 

jeux de sociétés et jeux d’extérieurs                                                                              

Nos loisirs                                                                                                                

Notre marche du lundi après- midi sur les chemins de la commune et celles environnantes ont 

repris dès le printemps : départ 14h du parking de la salle des fêtes ; 

Mai 2021 : Route du Tram à Dionay  Juin 2021                         
Lac de Dionay  

Nos sorties et voyages                                                                                                       

La première sortie fût un repas « Guinguette » à Perrins pour 25 personnes le 08 Juillet                                                                                  

Le séjour du 21 au 25 Septembre aux « Cols Pyrénéens pour 32 personnes a débuté avec la 

visite la ville médiévale de Carcassonne avant d’arriver à l’hôtel à Argos Vilados pour une    

découverte des Pyrénées dont les Grottes de Betharram, les tapisseries des Gobelins au     

Château natal d’Henri IV à Pau, une fabrique de laine des Pyrénées, le lac d’Estaing, le pont 

d’Espagne et ses cascades, le cirque de Gavarnie. La dégustation des produits locaux ne fut 

pas oubliée comme la charcuterie du porc noir de Bigorre et le vin du Jurançon. 

Le groupe au Cirque de Gavarnie 

CLUB DU PUITS  ST-ANGE 
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Le 14 Octobre, 40 personnes retrouvaient le parfum des voyages scolaires pour une journée 

au Puy en Velay avec visite de la ville, repas avec produits locaux dont les lentilles, visite 

d ’ u n e  d i s t i l l e r i e  d e  v e r v e i n e .                                                                                               

L’après-midi a été consacré au musée de l’école au 

Monastier sur Gazeille où dans un une                

ancienne salle de classe nous avons revêtu blouses, 

sabots, bérets pour une dictée à la plume et leçon 

de calcul avec un boulier 

Ambiance bonne enfant dans le car avec          

chansonnettes entonnées par tous 

Ecolières du groupe chantant en                                
mimant une chanson  

Nos concours / Un seul cette année 

Le 21 Octobre Concours de coinche,        

le premier de la saison 

26 Doublettes ont répondu à l’invitation du 

club du Puits St Ange, journée sympathique 

ayant permis aux joueurs des villages alen-

tours de se retrouver  

Nos repas 

14 Octobre a eu lieu le Repas Grenouille 

25 Novembre Repas Gibier aura lieu pour les 

adhérents et non adhérents 

La présidente remercie tous les membres du Conseil d’administration pour leur engagement et 
les décisions prises au cours de cette reprise des activités, ainsi que le soutient de Monsieur le 

Maire 

Nous espérons tous vous retrouver en 2022 pour une nouvelle année pleine de promesses et 
de rencontres  

Nous avons une pensée pour les personnes qui nous ont quittés cette année.                                          

9 Décembre Repas de Noël où nous         

fêterons les anniversaires de 2020 et 2021  
Bernard et son épouse Thérèse heureux 
de participer à ce repas 

CLUB DU PUITS  ST-ANGE 



 

40 

Les associations 

L’ADMR est le premier réseau français associatif  employeur au service des personnes. 

L’association ADMR de Chatte intervient chez toute personne ou famille ayant besoin d’un 

accompagnement pour un peu plus de confort, pour retrouver un équilibre familial ou tout 

simplement pour bien vivre chez soi.  

L’ADMR ne s’adresse pas exclusivement aux personnes âgées mais aussi aux familles      

cherchant un mode de garde pour les enfants et aux personnes ayant besoin d’aide pour 

l’entretien du logement et du linge. 

L’association ADMR de Chatte, faisant partie du réseau national ADMR est animée par 15   

bénévoles.  

Elle est certifiée AFNOR (NF) depuis 2016 et gère un service prestataire et mandataire. 

L’association emploie 32 aides à domicile qui interviennent sur les communes de Chatte,     

St Marcellin, St Appolinard, Bessins, Chevrières, Dionay, St Antoine l'Abbaye, auprès de 271 

clients, selon les besoins suivants : 

L’entretien du cadre de vie :  

Entretien du linge 
Entretien du logement 

 
Les services aux seniors : 

Entretien du linge et du logement 

Aide aux repas, à la toilette, à l’habillage/déshabillage, au lever/coucher, aux transferts 
Transport accompagné (courses, rendez-vous divers) 

 

L’accompagnement du handicap 
Aide aux repas, à la toilette, à l’habillage/déshabillage, au lever/coucher, aux transferts 

Transport accompagné (courses, rendez-vous divers) 
 

La garde d'enfants à domicile : 

Transport accompagné (école, loisirs) 
Jeux et activités 

Préparation des repas 
Surveillance des devoirs 
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Les bureaux sont ouverts : 
Lundi au vendredi de 08 heures à 15h00 

L’accueil téléphonique est assuré du : 
Lundi au vendredi de 08 heures à 15h00 

ADMR de Chatte   
49 place de la bascule 

Immeuble la forge 
38 160 Chatte 

Téléphone : 04 76 38 69 16 

Mail : admr.chat@fede38.admr.org 

Ces prestations peuvent être financées, sous certaines conditions par 

l’APA, les caisses de retraite, les mutuelles, la CAF. Elles ouvrent droit à 

une réduction ou à un crédit d’impôt de 50%. 

Les CESU sont acceptés. 

Une nouvelle présidente à l’ADMR de CHATTE.  

Depuis début juillet, Martine Darlet occupe la fonction de 

présidente de l’association Aide à Domicile en Milieu Rural 

(ADMR) de Chatte. Pour l’aider dans ses missions, elle 

peut compter sur une équipe de 15 bénévoles, dont    

Evelyne Bernard, vice-présidente, Suzette Gautier,         

trésorière, Monique Dubouchet-Chabert, trésorière pour les 

réalisations locales et Monique Manin, secrétaire. 

L’antenne locale, qui fait partie du réseau national ADMR (premier réseau associatif           

employeur au service des personnes), emploie 32 aides à domicile. Elles n’interviennent pas 

seulement chez les personnes âgées ou handicapées, pour une aide à l’autonomie, elles    

répondent également aux besoins des familles, pour des services de confort à domicile 

(garde d’enfants, entretien du linge et du logement…) 

Aujourd’hui, l’ADMR de Chatte, qui bénéficie d’une certification AFNOR depuis 2016,         

intervient auprès de 271 clients dans plusieurs communes (Chatte, Saint-Marcellin,          

Sain-Appolinard, Bessins, Chevrières, Dionay et St-Antoine l’Abbaye). 
 

Afin de continuer à répondre aux besoins des habitants du territoire, l’association              
recrute actuellement des aides à domicile. Pas de profil particulier exigé. Si vous aimez le   

contact et souhaitez travailler à temps partiel, vous pouvez contacter les bureaux de       

l’association au 04.76.38.69.16. ou à : admr.chat@fede38.admr.org.  
Secrétariat ouvert du lundi au jeudi de 8h à 15h. ADMR de Chatte, « Résidence La Forge », 

49 place de la Bascule. 
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LE SERVICE DE SOINS A DOMICILE DE SAINT ROMANS: SSIAD DU ROYANS 

AUX COTEAUX :  

Contact : 04 76 38 37 64 

Le Service assure les soins d’hygiène à domicile, 7 jours sur 7, pour 52 personnes âgées ou 

handicapées sur 23 communes de l’intercommunalité. Il intervient sur prescription médicale. Il 

travaille avec les Services d’Aide à domicile de Saint Romans, St Hilaire du Rosier et de Chatte, 

les Infirmiers Libéraux du secteur et les Hôpitaux. 

Dans le contexte actuel, le service n’a pas pu programmer le voyage annuel. Toutefois sous 
l’impulsion de Josiane et Maryse, bénévoles de l’association, les après-midi cartes ont repris 

depuis septembre. 

 

Mr POTIÉ, président de l’association, a 
profité de cet après-midi pour            

récompenser Mme Florence FLANDRIN, 
aide-soignante, pour ses 25 ans de    

présence dans le service. 

SSIAD 

Le 13 Décembre, les bénéficiaires, salariés et    
bénévoles se sont retrouvés à la salle des fêtes 

de Saint Romans (dans le respect des gestes       
barrières) pour écouter les chansons         

françaises du groupe local PARIS-          

MONTMARTRE. Tous sont repartis avec un  

petit goûter offert par le SSIAD. 
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Manœuvre inter-casernes de secours d’urgence aux personnes. 

Afin de maintenir leurs connaissances, les sapeurs-pompiers du département de l’Isère      

doivent effectuer 40 heures de formation continue, réparties tout au long de l’année. 

Pour bien terminer l’été, une manœuvre un peu particulière a été organisée avec la participa-

tion des casernes de St Antoine l’Abbaye et de Roybon.  

Ce type d’entrainement nous permet de  

renforcer nos liens avec les autres          

casernes, de travailler notre technique et 

d’appréhender au mieux les interventions 

d’ampleur nécessitant des renforts. 

Le thème de cette manœuvre du 27 aout 

était « 4 cyclistes percutés par une         

voiture ».  

Nous l’avons organisée sur la commune de 

St Appolinard. Nous étions 23 sapeurs-

pompiers et 5 victimes (non sapeurs-

pompiers). 

 

Les 5 victimes avaient été maquillées et préparées 

pour coller le plus possible à la réalité. 

Les différents intervenants n’étaient pas au courant du 

thème de cet exercice. Ils ont procédé comme s’il  

s’agissait d’une vraie intervention, de la prise en 

compte de l’appel dans leur caserne respective,      

jusqu’à l’évacuation fictive vers un hôpital, de chaque 

victime. 

Après avoir enfin « relâché» les 5 victimes consen-

tantes (que nous remercions pour leur participation), 

nous avons pu échanger sur leurs différentes atteintes      

traumatiques et leur mode de prise en charge, mais   

surtout, sur le fait de travailler aussi nombreux sur une 

intervention. 

 

Cela demande beaucoup de concertation et de coordination entre les intervenants. 

SAPEURS POMPIERS CHEVRIERÈS / MURINAIS 
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SAPEURS POMPIERS ROYBON 

Les Rendez-vous des Sapeurs Pompiers 

La fin de l’année approche, et nous nous préparons avec plaisir à venir vous rencontrer lors 

de la présentation de nos calendriers 2022 ! 

C’est l’occasion pour nous de vous voir dans un cadre convivial (en dehors des interven-

tions) et également de parfaire nos connaissances relatives à notre secteur d’intervention. 

Bien conscients que cette année a été un peu particulière à cause de la COVID 19, notre 

distribution sera modifiée pour s’adapter à la situation actuelle. 

Notre passage aura lieu dans le respect des gestes barrières (masques + distance de sécu-

rité). Nous ne pourrons donc pas rentrer chez vous. 

Merci d’avance pour votre accueil. 

Pour bien débuter l’année 2022, nous vous donnons rendez-vous, le samedi 29 janvier, 

pour notre matinée boudin à la salle des fêtes de Chevrières.  

Nous vous proposerons également, comme chaque année, des saucissons à cuire et des 

caillettes.  

C’est un moment sympathique et chaleureux auquel nous tenons particulièrement. 

SAPEURS POMPIERS CHEVRIÈRES / MURINAIS 

Du 1 janvier jusqu’au au 1 décembre 2021, sur les 137 appels pour des demandes de se-

cours 106 ont été réalisées  et 33 interventions du chef de groupe. 

Durant le mois d’aout nous avons été très sollicités. 

Au début du mois nous avons dû renforcer notre dispositif  pour faire face à beaucoup de de-

mande de secours pendant la Rave Party. 

Le dimanche 1 aout nous avons réalisé 8 interventions pour cet événement et en parallèle 2 

autres interventions. 

Pour pouvoir réaliser ces missions et en concertation avec le Centre opérationnel du SDIS38 

nous avons dut augmenter les moyens de secours et d’infrastructure : 

Pour la journée de dimanche : 

       - 4 ambulances (VSAV) provenant de Saint Etienne de Saint Geoirs, La Cote Saint André, 

Vienne et Sassenage. 

Du dimanche matin au mardi soir  

       - 1 ambulance hors chemin de Villars de Lans. 

       - 1 Véhicule de Secours Médical (Saint Etienne de Saint Geoirs, saint Jean de Bournay)  

       - 1 Quad de Voiron 

       - 1 Chef de colonne de l’état-major en journée 

       - 2 Chefs de groupe du secteur Bièvre Chambaran. 
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SAPEURS POMPIERS ROYBON 

Des sapeurs-pompiers de Saint Etienne de Saint Geoirs, la Cote saint André et Chevrières 

pour compléter notre effectif. 

 2 interventions ont été réalisées aussi dimanche après-midi sur notre secteur d’intervention 

presque en même temps  

       - 1 Secours à personne à Saint Clair sur Galaure par l’ambulance de Roybon 

       - 1 accident de circulation à Montfalcon avec  

                 L’ambulance de Vienne (stationnée à roybon) 

                 Le chef de groupe (stationné à roybon) 

                 Le Fourgon de Secours routier de Saint Etienne de Saint Geoirs 

                 Le Véhicule de Secours Médical de Saint Jean de Bournay  

                 L’hélicoptère du SAMU 38 de Grenoble. 

La logistique alimentaire a été assurée par le SDIS38, l’amicale des Sapeurs-pompiers de    

Roybon et par la réserve départementale citoyenne des sapeurs-pompiers de l'Isère (Gérard 

MOUNIER VEHIER). 

Le service des transmissions du SDIS 38 a procédé au renforcement de notre système de 

communication interne puisque le téléphone portable ne fonctionne pas correctement dans le 

secteur de l’aigue Noire. 

Nous souhaitons remercier toutes les personnes qui nous ont prêté les terrains et nous ont 
accueilli pendant la Rave Party pour nous faciliter la tâche. 
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SAPEURS POMPIERS ROYBON 

Le mardi 17 aout à l’occasion nous avons assuré une garde à la caserne de 14 h à 23h30 
pour l’ouverture du Festival Berlioz en complément des sauveteurs secouristes de la bièvre sur 

le site. Au cours de cet évènement 2 personnes ont été prise en charge et un départ de feu a 

été traité. 

Durant l’été, de nombreux feux de forêt ont eu lieu dans le sud de la France avec               

l’engagement de 2000 Sapeurs-pompiers environ au plus fort de la crise. 

 Le SDIS 38 a envoyé une colonne d’engins incendie et du personnel en renfort pendant cette 

période. 

 Le Camion-Citerne feux de Forêt de la caserne a été affecté temporairement dans une       

caserne afin de réorganiser la répartition des engins dans le département. 

Devant les effets du changement climatique, nous sommes confrontés de plus en plus souvent 

à des phénomènes naturels importants et par conséquent nous devons augmenter nos          

capacités en personnel pour essayer de faire face au mieux à ce type de situation.  

Les sapeurs-pompiers de Roybon sont toujours à la recherche de personnel pour faire        

perdurer la caserne que nos vétérans avaient créé et développée. 

En France, quelque 198.900 hommes et femmes vivent un engagement quotidien au service 
des autres, en parallèle de leur métier ou de leurs études. Les sapeurs-pompiers volontaires 

représentent 79% des sapeurs-pompiers de France. Chaque jour, ils démontrent que solidarité 

et altruisme ne sont pas de vains mots.  

En France, quelques 253 000 hommes et femmes vivent un engagement quotidien au service 

des autres, en parallèle de leur métier ou de leurs études. Les Sapeurs–pompiers volontaires 

représentent 79 % des sapeurs-pompiers en France. Chaque jour, ils démontrent que          

solidarité et altruisme ne sont pas de vains mots. 

Pour renforcer la caserne de Roybon nous recherchons des sapeurs-pompiers volontaires. 

Vous aurez ainsi l’occasion de vivre une expérience unique, d’acquérir des compétences dans 

les domaines du secours aux personnes, de l’incendie et d’œuvrer pour l’intérêt de tous. 

Une caserne de pompiers est un atout précieux pour les communes rurales.. Sa présence  

permet de disposer de temps d’intervention réduit, au bénéfice de tous. 

Pour tous renseignements vous pouvez prendre contact avec le Chef de Caserne, Lieutenant 

Jean-Pierre DUPORT - Caserne de Roybon 101 Route de Montfalcon 38940 ROYBON. 

Vous pouvez également consulter le site internet : www.sdis38.fr 

 

Sapeurs-pompiers volontaires, pourquoi pas vous ? 
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S.I.R.C.O 

ADRESSE : 

49, Place e la bascule 

Immeuble la Forge  

38160 CHATTE 

EMAIL : sirco@wanadoo.fr 

TEL : 0476382635 
 

Permanence de soins et actes infirmiers du lundi au vendredi de 7h45 à 8h15. 

Secrétariat : Tous les matins du lundi au vendredi de 7h45 à 12h 

                  Après-midi mardi et jeudi de 14h à 16h 

Une équipe de huit infirmiers/infirmières exercent tous les soins habilités à leur fonction 

(prises de sang, injections, pansements, perfusions…) ainsi que le maintien à domicile de 

personnes dépendantes (âgées ou handicapées). En plus des soins à domicile elles/ ils     

assurent une permanence au cabinet sans rendez-vous du lundi au vendredi de 7h45 à 

8h15. 

Le centre de soins participe aux campagnes de vaccinations 
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LE PLAN LOCAL D’URBANISTE  « S’INTERCOMMUNALISE »  
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 MAURER Gabriel 

             27/12/2020 

 LAMBERT Armand 

          16/11/2021 

 MANIN Raymond 

           05/12/2021 

 MOUNIER-VEHIER René 

          18/12/2021 

    Décés Naissance 

EXIBARD Alba 

Née le 23/11/2021 
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MOTS MELES 

 

REBUS:  Mon premier est réservé à ceux qui en connaissent un rayon Mon deuxième n'est 

vraiment pas propre Mon troisième aurait pu être toi Mon 4ieme est une colère enfantine.. 

Il ne faudrait pas en être atteint pour l'année prochaine pour mon tout qui est un mot de 15 

lettres!! 

Laisser chercher chacun ! 

ATTENTION           BESSINS          

 BIENVEILLANCE          COURTOISIE  

            GENTILLESSE           JOIE 

            OUVERTURE          PARTAGE 

                       ESPECT         RISQUE 

                    SOURIRE        TOLERANCE 

 

CITOYEN                                    CONCERNES 

CREATION                                ELECTIONS 

FLORAISON                              GENEROSITE 

INFORMATIONS                      JOIE 

LECTURE                                  NAISSANCE 

PARTICIPATION                      POLITESSE 

PRINTEMPS                              SANTE 

VOISINAGE 
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 Détendez-vous 

 
Le sudoku est un jeu de logique 
d'origine japonaise. C'est une grille 

de 9x9 cellules, dont chacune peut 
contenir un numéro de 1 à 9,        

horizontalement et verticalement. La 

grille est divisée en 9 régions,        
formées par des groupes de neuf 

cellules de taille 3x3, les régions sont 
divisées par une frontière en gras, 

voir ci-dessous le solver. Le but du 

Sudoku est de remplir les cases 
blanches avec des numéros de 1 à 

9, de sorte que toutes les lignes,    

colonnes et régions, ont tous les 

chiffres 1 à 9 sans répétition. 

Règle du jeu 

SUDOKU 

Facile 

Moyen 
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Détendez-vous 

Gâteau aux pommes à la poêle 

Pour 6 personnes il faut :                 

300 gr de farine 

200 gr de sucre 

150 ml de lait 

50 ml d’huile 

1/2 paquet de levure 

2 pommes 

1 pincée de sel 

2 œufs 

Mélanger la farine, le sucre, le sel et la levure. Ajouter le lait, les œufs et l’huile. 

Versez dans une poêle huilée la pâte et ajouter les pommes coupées en lamelles. 

Faire cuire à feu doux pendant 14 minutes puis retourner de l’autre côté. Faire cuire encore 

14 minutes.. 

Saupoudrer de sucre vanillé avant de servir. 

Croquants aux noix de Brigitte 

150 gr de cerneaux de noix un peu concassé 

125 gr de sucre 

75gr de farine 

40 gr de beurre fondu 

2 œufs entiers 

Rhum + parfums souhaités, cannelle gingembre etc… 

Mélanger les noix et le sucre. 

Ajouter les œufs entiers, le beurre fondu, la farine et les parfum (cannelle, gingembre, rhum) 

Déposer sur un papier de cuisson sur la plaque du four. Etaler à la spatule. 

Cuire à 200° (bien surveiller 10 à 20 mn selon les fours, quand c’est doré on enlève !) 

Attendre le refroidissement et couper en petits carrés ou autres dessins…. 

 

RECETTES FACILES 
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Déchèterie de St Sauveur     tél: 04 76 38 66 03 

• Lundi : 9h – 12h et 13h30 – 18h 
• Mardi : 10h – 18h * 

• Mercredi : 9h – 12h et 13h30 – 18h 
• Jeudi : 9h – 12h et 13h30 – 18h 

• Vendredi : 10h – 18h * 

• Samedi : 9h – 18h 

* Ouverture réservée aux professionnels mardi et vendredi de 8h à 10h  

Horaires d’ouverture Secrétariat  

Jeudi 13h30/17h  

Permanence des élus  

Lundi 8h/12h  

Tel/Fax : 04 76 64 11 42  

Mail : mairie.bessins@orange.fr  

www.bessins.fr  
Pompiers : 18  

112 avec un portable  

SAMU : 15  

Gendarmerie : 17 

Mr MAYET Nicolas & Mme BARRAGAN Laurette 

et leurs enfants (Maison Chorot) 

Melle GRIBELIN Elsa et Mr MASSON Aurélien (Maison Effantin) 

Mr et Mme THOMAS ( Maison du village) 

Centre hospitalier de Saint Marcellin        04 76 64 64 90  

Centre de soins de Chatte                      04 76 38 26 35  

ADMR                                                  04 76 38 69 16  

 NOUVEAUX HABITANTS 

Ecoles 

Chevrières Maternelle : 04 76 64 11 95 

Chevrières Primaire : 04 76 64 12 20 

Murinais : 04 76 64 22 38 

Saint Appolinard : 04 76 64 18 11 

Cantine : 04 76 64 37 92 

Garderie : 06 45 31 50 89  
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